
  
Der Minister für Landwirtschaft und Umwelt hat namens der Landesregierung die Kleine Anfrage mit Schreiben 

vom 23. November 2018 beantwortet. 
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KLEINE ANFRAGE 
 
des Abgeordneten Sandro Hersel, Fraktion der AfD 
 
 
Veräußerung landwirtschaftlicher Flächen 
 
und 

 
ANTWORT 
 
der Landesregierung 
 

 

 
In welchem Umfang hat landwirtschaftliche Nutzfläche in den vergange-

nen zehn Jahren jeweils den Eigentümer gewechselt (bitte nach Fläche 

und Geldbeträgen auflisten)? 

 

 

 

Laut den Veröffentlichungen des Statistischen Amtes Mecklenburg-Vorpommern wurden in 

den letzten zehn Jahren in Mecklenburg-Vorpommern landwirtschaftliche Flächen in 

folgendem Umfang zum Verkehrswert verkauft:  

 

 
Verkehrswertverkäufe* 

Jahr Kaufsumme in Millionen Euro Flächenumsatz in ha 

2008 102,7 17.890 

2009 127,4 18.073 

2010 157,6 17.159 

2011 268,8 22.805 

2012 235,9 18.615 

2013 229,1 16.070 

2014 276,3 15.754 

2015 313,4 15.587 

2016 207,7 10.596 

2017 293,5 13.448 

 
* Quelle: Statistisches Amt M-V; nur Veräußerungsfälle ohne Gebäude und Inventar 

 

Darüber hinaus verkaufte die Bodenverwertungs- und -verwaltungs GmbH (BVVG) 

begünstigt Flächen nach dem Entschädigungs- und Ausgleichsleistungsgesetz (EALG). Dazu 

kann die BVVG-Auskunft geben.  


